

LA JUNTA DE NOTABLES

celebrada ayer en la Casa de Gobierno

De acuerdo con la invitación que dirigieron ayer los señores miembros de la Junta de Sanidad y las autoridades y miembros de las Instituciones, de los Cuerpos Colegiados, del Comercio, de la Prensa, etc. para tratar colectivamente sobre asuntos de alto interés para la salud pública...

Federico Galdos, Gobernador accidental de la Provincia, coronel Francisco Ferrandiz, Madrid, Dr. Julio D. Biscoz, Dr. Manuel de J. Araube, Dr. Germán Linoz, Dr. José Luis Tamayo, Eduardo Arosemena, Vicente González...

Presidió el acto el Sr. don Eleodoro Ferruzola y manifestó a los presentes que les había invitado a esa reunión, en nombre de la Junta de Sanidad, con el objeto de oír su opinión sobre un punto que aparece dudoso y a cuya resolución se desea asociar el criterio de la que estaba reunida...

Se trata de exponer sobre la recepción de un receptor de vapor alemán "Hermón", que está en viaje para este puerto, procedente de San Francisco de California...

El Sr. don José Eleodoro Avilés tomó en segunda la palabra y expuso lo siguiente:

Que la Junta de Sanidad había recibido un cablegrama del Cónsul del Ecuador en Nueva York, denunciando la existencia de la peste bubónica en San Francisco de California...

Que para esclarecer el caso y adoptar las medidas convenientes, había agotado la Junta todos los fuentes posibles de información, dirigiendo cablegramas al mismo cónsul en Nueva York...

Que aquí lo que se saca en limpio es que el cónsul en San Francisco no ha procedido con sinceridad, lo que sobra al particular se han dirigido comunicaciones al Gobierno, proponiéndole emplear otros medios de información más seguros...

Que el cónsul en San Francisco, y en estas circunstancias se anuncia la llegada del "Hermón", procedente de ese puerto; resuelve la Junta no recibirlo; protesta la agencia de la Compañía de vapores...

Que el Sr. Dr. Tamayo que esta Junta era Comisión formada ad hoc y meramente consultiva, que la que tenía existencia legal, y sus resoluciones fuerza de ley, era la de Sanidad, y que procediendo de acuerdo con el reglamento...

Que los doctores Cortés García y Biscoz y algunos otros caballeros hicieron uso de la palabra para ilustrar el punto de que se trata...

Mejor que la opinión general era adversa al recibimiento del vapor Hermón, el doctor Bartolomé Huerta indicó al Presidente la oportunidad de someter el punto a votación...

Se acordó y propuso del doctor Biscoz, apoyada por el señor González, la Junta de Sanidad, reconociendo en los señores que la componen rectitud en el cumplimiento de sus deberes, entereza, rectitud y patriotismo.

NOTICIAS POR TELEGRAMA

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

QUITO

Enero 29.—Recibido a las 10 p. m. Hoy se verificó aquí el primer mitin cívico. Los contrayentes fueron un número de la Artillería B. lívar de raza árabe y una menor de 14 años de edad.

Al salir los novios de la Casa Municipal les esperaba un grupo considerable, en el que se notaba muchas mujeres y muchachos con el objeto de manifestar su desaproben contra aquellos.

Una escuadra de Policía tuvo que acudir para evitar de órdenes de la muchedumbre, los señores, los señores y señoras y a los desposados se harto el cuartel, plian dolos en todo el trayecto.

El alboroto que se firmó en la plaza de la Independencia, fue grande, por la silencia de gente que ocurrió de todas partes para presenciar lo que ocurría.

El mitinismo fue colosal, con entusiasmo en el interior del cuartel de la Artillería nombrada.

El señor Manuel J. Calle ha hecho una publicación en un diario, manifestando que no tiene ninguna participación en el mitinismo de "El Democrático", pues está resuelto a no publicar ningún periódico por falta de apoyo de su partido y del Gobierno, y que sólo quiere que se asesinen por él, sino que es capaz de pedir dinero encima.

El teniente Enrique Rivadeneira ha el

DISCURSO DE ROSEBERY.

En Plymouth.

En Plymouth pronunció un discurso Lord Rosebery, leader del partido liberal.

Inglaterra, dijo, es el objeto de la inestabilidad de la Europa.

Lord Kitchener, para refundir el sistema militar, ha sido enviado al Himalaya.

Algunos hombres capaces que hay en el gobierno son suficientes para inspirar confianza.

El gobierno fue independiente, en el período de la guerra. Veo con una esperanza en una potencia, con una extensión de reclamaciones es desaconsejada.

Tal vez se juntó con Alemania con el objeto de mejorar las relaciones entre ambos países.—Esperamos explicaciones.

de condenado por el Consejo de Guerra a seis meses de prisión, por haber cometido matrimonio, sin haber solicitado permiso del Ministerio de Guerra.

Camplará la pena impuesta, sin perjuicio de permanecer en el servicio.

El señor Francisco Guerrero que iba acompañado del señor Francisco Ferruzola, y de dos individuos más, encontraron en plena calle con el señor Vicente Nieto O. y dióle de garrochazo. El agresivo se defendió hasta que vino la Policía a coartar el delictivo.

Guerrero se refugió en una casa vecina. Por cuenta de la Municipalidad, se ha principiado a construir una nueva entrada a esta ciudad, hacia el lado Norte, la que será de carácter pública.

Para efectuar dicho trabajo hizo pedir se cedan algunos terrenos pertenecientes a la Basilla y al Sanitario Rocafuerte.

todo el dinero que se le dió para la compra de muebles para dicha oficina.

—Fijábase un Decreto. Aljivente es el que se acuerda establecer una Junta de Beneficencia en la provincia de Loja.

—Aprobóse el presupuesto del colegio Nacional de Señoritas de Loja y del "Jardín Botánico" de esta ciudad.

—Ordénase el pago de \$ 600, por sueldo de noviembre del año 1897, del Dr. Francisco Arce, quien desempeñó ese año el cargo de ministro de la Corte Superior de Loja.

—Votóse mil sures para la reconstrucción del puente que atraviesa el río Chambo.

El presidente de la República autorizó a la Aludra de Guayaquil para que despache libros de derechos fiscales varios cajones llegados del exterior con útiles para el colegio de "La Providencia", de esta Capital.

—Se espera la llegada del circo argentino. El nuevo periódico "El Democrático", dice que algunos suscriptores de "El Grito" se han retirado para suscribirse a otro diario de Guayaquil.

—Llegó el doctor Ángel Polibio Chávez, procedente de Bahayho.

—Constó que las elecciones para Vicepresidente pasaron aquí un medio de la mayor indiferencia; en los cuatro días apenas fueron depositados en las urnas 60 votos, todos por el doctor Baquerizo M.—Buen tiempo.

Enero 30.—Recibido a las 1 p. m. El doctor Alejandro Rivadeneira, ha sido nombrado Jefe de la Municipalidad.

—Dícese q' aparecerá en vez de "El Luchador", otro periódico con otro nombre y distinto programa del que sustituya a aquel. El señor Alejandro Montes de Oca y varios jóvenes, escribirán el nuevo periódico.

Enero 30.—Recibido a las 1 p. m. La junta administrativa del colegio Vicente León, ordenó la compra de dieciocho diccionarios de obras importantes para la biblioteca de ese plantel; el importe de los libros es de \$ 1,100 sures.

La misma junta acordó asistir ante el Consejo General de Instrucción Pública para que se nombre un segundo inspector.

—Anunciase que el gobernador partirá a Quito, por asuntos relacionados con la administración de esta provincia.

—Se ha recibido orden para abonar dos mil sures por trabajos de reedificación verificados en los altos del edificio del colegio Vicente León; y más por reparaciones que se han hecho en el colegio de Santa Teresa.

Enero 30.—Recibido a las 5 a. m. Ha causado gran sorpresa, la suspensión de las escuelas de varones del cantón Foguill, según el nuevo Presupuesto de las Escuelas Públicas, publicado en el "Registro Oficial".

—Solo queda una escuela en la cabecera del cantón.

—Los señores Hilario Villacres y Juan de la Cruz, han recibido nombramientos de leñantes públicos de las parroquias de San Sebastián y Malindi, respectivamente.

—Se han cesado las lluvias en estos días. —Reemplazo del señor Rosario Miño, ha sido nombrado el señor Carlos Guerrero, comisario fiscal del cantón Foguill.

—Hay sesenta de papel sellado en la Colecturía; de las clases de más necesidad no se encuentran y esto ocasiona grave perjuicio al público.

Véase, científico, lo varía, para sostener, por medio de un periódico, los intereses establecidos.

—El elegido Maldonado protestó por el nombramiento del señor Rubalzo para el cargo de juez penal.

—Tomó posesión de la silla el candidato doctor Rivera.

—Circuló el primer número de "La Alborada", semanario liberal.

GUARANDA Enero 29.—Recibido el 30. Ayer circuló una invitación impresa, del gobernador de la provincia, convocando al público a presenciar la inauguración de los trabajos de la carretera de Angajica.

Con tal motivo, hoy, a las 7 de la mañana, numerosos estudiantes e individuos del pueblo bajaban el puente del río Guaranda, lugar donde comienza este importante obra. Una banda de música amenizó el acto. Hubo notable entusiasmo y se dieron vivas al gobernador Darques, por su patriotismo é iniciativa.

Enero 30.—Recibido a las 11 a. m. Ha llamado la atención el hecho de que un solo consejero, el doctor Fidel del Castillo, hubiese asistido ayer a la iniciación de los trabajos de la carretera.

—Llegó el doctor Ángel Polibio Chávez, procedente de Bahayho.

—Constó que las elecciones para Vicepresidente pasaron aquí un medio de la mayor indiferencia; en los cuatro días apenas fueron depositados en las urnas 60 votos, todos por el doctor Baquerizo M.—Buen tiempo.

Enero 30.—Recibido a las 1 p. m. El doctor Alejandro Rivadeneira, ha sido nombrado Jefe de la Municipalidad.

—Dícese q' aparecerá en vez de "El Luchador", otro periódico con otro nombre y distinto programa del que sustituya a aquel. El señor Alejandro Montes de Oca y varios jóvenes, escribirán el nuevo periódico.

Enero 28.—La Gran Bretaña, Alemania é Italia, han remitido contestación a Bowen, negándose a aceptar su propuesta de que todos los países que tengan reclamaciones contra Venezuela sean reconocidos en igualdad con las tres potencias aliadas.

Ecos del Rimac Lima, enero 29.—El ministro chino dió una expedida recepción, en la Legación, con motivo del Año Nuevo.

Asistieron al acto los secretarios de Estado, el Cuerpo Diplomático y lo más selecto de la sociedad de esta Capital.

Lichinghu y su esposa, son muy estimados aquí. El ministro partirá próximamente para la China.

—Está causando enormes perjuicios en las cosechas, la plaga de langostas que ha aparecido en el departamento del Caucho.

La peste en Mazatlan México, enero 26.—Contina haciendo víctimas la peste bubónica en Mazatlan.

Balcéiz ayer uno de los empleados de Sanidad se presentaron casos del terrible flagelo en el cuartel del batallón 11º de Infantería.

El hospital han muerto dos de los atacados y tres en la ciudad. No se han presentado casos nuevos.

El doctor Balcéiz no está el sábado por la noche, a la función que tendrá lugar en el teatro Arben, a beneficio de la colecta que se hace para Mixtlán.

Plinetti enfermo

Roma, enero 29.—Hoy sufrió un ataque de parálisis al lado izquierdo, el ministro de RR. EE, señor Plinetti, en momentos que se encontraba en audiencia con el rey.

El ministro hablaba cuando repentinamente levantó los brazos y comenzó a vacilar; hubiera caído al no haber sido sostenido por sus colegas.

Instantáneamente fue llamado al doctor Biscelli, quien le atendió.

Como motivo de este inesperado accidente, se ha atribuido mucho y especulado lo que al ministro le dejara un uso de los departamentos del Quilinal, pero el doctor Biscelli opinó que se le condujera a la propia casa del enfermo, lo que se hizo.

El doctor Mazzoni, asiste también a Plinetti, quien aunque no puede hablar, conserva perfectamente sus facultades intelectuales.

Roma, enero 30.—Cuando llegó a casa de Plinetti la noticia de un accidente su esposa se encontraba en una cama de sorros y al tener noticia del acontecimiento se dirigió a correr a su casa.

Los médicos que asisten al primer ministro abogan por que se salve. El último de ellos dice que el paciente no puede usar la mano izquierda.

Huéspedes mexicanos Nueva York, enero 30.—Han llegado a esta ciudad, Gaslerio de la Garza Jaurio, miembro del Congreso mexicano y representante en México de varias empresas americanas, quien ha venido aquí acompañado de Enrique Creel presidente del Banco Central de México.

Ambos han sido designados por el secretario de Estado en un telegrama, para conferenciar con el representante del gobierno americano, con representantes de aquí y con el encargado de negocios de la China sobre las medidas que deben tomarse para disminuir las fluctuaciones del curso entre los pesos y el dólar mexicano.

La guerra Marroquí Tanger, enero 29.—Abu Hamara, presidente del ejército de Marruecos, ha sido derrotado y ha emprendido rápida fuga.

De Madrid se anunció anoche que el gobierno español había recibido aviso de que el pretendiente avanzaba para alacazá y Fez.

París, enero 28.—Háse sabido hoy que el gobierno francés ha enviado instrucciones a las principales O. y A. que están bajo el protectorado francés, para que presenten todo un programa moral y material al sultán de Marruecos.

ULTIMA HORA El volcán Vesubio

Nápoles, enero 30.—Acaba de regresar el profesor Dr. Panti, de efectuar observaciones científicas en el volcán Vesubio. Asegura el profesor que la actitud interior del volcán es actualmente pacífica, y que sus ruidos subterráneos que se oyen y los resacaos rojizos que circundan el cono, denotan que la lava se encuentra a gran distancia de la superficie.

Las noticias publicadas sobre que el volcán amenazaba erupción, no son, pues, verificadas.

La salud de Plinetti Roma, enero 30.—Si después de 24 horas no sobrevienen nuevas complicaciones, el ministro de RR. EE. Plinetti, se cree que restablecerá del ataque que sufrió ayer, debido al exceso de trabajo.

Banco, banqueros y capitales alemanes Buenos Aires, enero 30.—Algunos razones que disminuyen la acción política moral respecto de la oferta hecha por "La Popular" al presidente Castro de Venezuela. Como es sabido este Banco está recientemente fundado y puede decirse que todavía no ha principiado sus operaciones; por otra parte los accionistas del banco son alemanes y el capital con que cuentan éstos, es exclusivamente alemán.

En las cámaras francesas París, enero 30.—Al discutir en las cámaras el presupuesto de Relaciones Exteriores, el varón Destamelles de Constant, (repúblicano) impugno la omisión de la partida con que Francia debía contribuir al sostenimiento del Tribunal de la Haya.

Delacase contestó que el Tribunal no cayera en desuso y prometió presentar el presupuesto cuando sepa el costo del sostenimiento del Tribunal; pero Destamelles y otros diputados insistieron en que se fijara la partida y Delacase indicó mil dólares.

Espectativa Venezolana

Londres, enero 30.—El Gobierno de Venezuela rechaza las pretensiones de los aliados, relativos a cobrar, sobre bases fijadas en las reclamaciones, el costo del sostenimiento del Tribunal; pero Destamelles y otros diputados insistieron en que se fijara la partida y Delacase indicó mil dólares.

Se alquila

La casa y el campo del pueblo de Vicoz, de propiedad del señor Vicente Cordero. También se vende en \$ 10,000. Dirección: Hacienda San Antonio, 1345 E. 21.



doctor Leopoldo Eiso es nombrado Ministro de lo Interior, habrá complicaciones y trastornos.

LATAUNGA Enero 29.—Recibido a las 4 p. m. La junta administrativa del colegio Vicente León, ordenó la compra de dieciocho diccionarios de obras importantes para la biblioteca de ese plantel; el importe de los libros es de \$ 1,100 sures.

La misma junta acordó asistir ante el Consejo General de Instrucción Pública para que se nombre un segundo inspector.

—Anunciase que el gobernador partirá a Quito, por asuntos relacionados con la administración de esta provincia.

—Se ha recibido orden para abonar dos mil sures por trabajos de reedificación verificados en los altos del edificio del colegio Vicente León; y más por reparaciones que se han hecho en el colegio de Santa Teresa.

Enero 30.—Recibido a las 5 a. m. Ha causado gran sorpresa, la suspensión de las escuelas de varones del cantón Foguill, según el nuevo Presupuesto de las Escuelas Públicas, publicado en el "Registro Oficial".

—Solo queda una escuela en la cabecera del cantón.

—Los señores Hilario Villacres y Juan de la Cruz, han recibido nombramientos de leñantes públicos de las parroquias de San Sebastián y Malindi, respectivamente.

—Se han cesado las lluvias en estos días. —Reemplazo del señor Rosario Miño, ha sido nombrado el señor Carlos Guerrero, comisario fiscal del cantón Foguill.

—Hay sesenta de papel sellado en la Colecturía; de las clases de más necesidad no se encuentran y esto ocasiona grave perjuicio al público.

—Faltóse la señora Alegría Morales, después de haber permanecido postrada durante algún tiempo.

—Hoy se inauguró el nuevo y elegante local de la escuela de niñas de la parroquia urbana de San Sebastián.

ROBAMBA Enero 29.—Recibido el 30. El doctor Ricardo P. Vallejo suó a una mujer que estaba afectada de obstrucción intestinal y cólico miberece, por el sistema hidroterápico, aplicando el agua fría. En la primera vez que se puso en práctica este método curativo en esta ciudad.

—Marchó para Ambato el batallón Alajuela, vino a reemplazarlo el batallón Quijano, que hacía la guardia en esa guisa.

—Comenzó que el jefe de la oficina del Registro Civil de Ambato ha fugado con





